



DECLARATION LIMINAIRE AU CTSD DU BAS-RHIN DU 23 NOVEMBRE 2017

Monsieur le Directeur Académique, Mesdames et Messieurs,

Lors du CDEN qui s'est tenu lundi dernier, le SGEN-CFDT a insisté sur le plan pluriannuel de financement des collèges et ses conséquences. Nous n'y reviendrons pas ici, car nous nous attacherons à la rentrée 2017 proprement dite.

Au-delà des chiffres précis qui nous occuperont aujourd'hui, plusieurs constats s'imposent quant à cette rentrée, placée sous le signe de la précipitation.

Précipitation quand il s'agit de faire face aux sureffectifs d'élèves. De longue date, le Sgen-CFDT alerte sur les sureffectifs dans les établissements scolaires, notamment dans l'Eurométropole. Nous avons déjà évoqué les nombreux élèves qui n'ont été affectés en 2^{nde} pro qu'en septembre, quand ils ont été affectés. Nous avons vu, pour cette rentrée, se créer ex-nihilo des classes entières de 2^{nde} générale et technologique, dans des lycées déjà en surcapacité.

Nous voyons le seuil de 30 élèves en 6^{ème} allègrement dépassé ici et là. Dans les collèges qui accueillent des UPE2A, les élèves restent dans le collège concerné, et c'est heureux, à l'issue de leur passage en UPE2A. C'est heureux pour les élèves concernés, mais cela augmente les effectifs dans les collèges concernés.

Précipitation sur les rythmes scolaires, nous espérons bien que cette année scolaire n'en verra pas la réédition. Il nous reste en mémoire la méthode, si l'on peut s'exprimer ainsi, avec laquelle les décisions ont dû être prises en juillet dernier. Méthode contraire aux principes que défend le Sgen-CFDT, basée sur la concertation, la négociation et la réflexion collective.

Précipitation sur les rythmes scolaires, mais train de sénateur quand il s'agit d'appliquer l'accord PPCR pour sa partie financière. L'annonce de ce report met les collègues en colère, et c'est légitime.

Précipitation encore pour la mise en œuvre du lycée 4.0, qui est loin d'être opérationnel dans les lycées qui se sont découverts être pilotes un beau jour du printemps dernier. Nous l'avons déjà dit, mais répétons-le, le brouillard persiste...l'hiver arrive ! Si l'ambition d'un lycée numérique nous semble légitime et utile, il faut prendre le temps nécessaire de la concertation et de la formation des équipes enseignantes pour que la mise en œuvre soit réellement efficace.

Sgen-CFDT Alsace

1 rue de Provence 68090 Mulhouse cedex – tél : 03 89 31 86 66 – email : 68@sgen.cfdt.fr

305 avenue de Colmar 67000 Strasbourg – tél : 03 88 79 87 77 – email : 67@sgen.cfdt.fr

Sgen-alsace.org

Peu de précipitation, en revanche, quand il s'agit de nommer les AESH dont ont besoin les élèves en situation de handicap. Nomination sur des fractions de postes, mais pourtant les élèves sont bien là, eux à temps complet.

Précipitation quand il s'agit de supprimer les emplois d'aide à la direction d'école, qu'on ne retrouve pas, curieusement, quand il s'agit d'envisager l'allègement des tâches desdits directeurs, allègement qui en serait pourtant le corollaire logique.

Très peu de précipitation, enfin, quand il s'agit de répartir au mieux les moyens dans les collèges de notre département : avec un H/E de 1,56, en augmentation, l'Ecole européenne est le 4ème REP+ de notre département, après les collèges Lezay-Marnésia, Solignac et Hans Arp.

Sgen-CFDT Alsace

1 rue de Provence 68090 Mulhouse cedex – tél : 03 89 31 86 66 – email : 68@sgen.cfdt.fr

305 avenue de Colmar 67000 Strasbourg – tél : 03 88 79 87 77 – email : 67@sgen.cfdt.fr

Sgen-alsace.org